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Niederschrift 
 
über die 12. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Horstedt am 17. April 2013 im Gasthof Erichsen in Horstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.10 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandvorsteher Thomas Carstensen 
2. Bürgermeisterin Silke Clausen 
3. Bürgermeisterin Karen Hansen 
4. Schulverbandvertreterin Ilke Christiansen 
5. Schulverbandvertreter Olaf Mikosch 
6. Schulverbandvertreterin Ute Laß 
7. Schulverbandvertreter Sebastian Madej 
 
Außerdem sind anwesend: 
Anke Gehrken, Leiterin der Außenstelle Schule Horstedt 
Nina Hansen, Elternbeiratsvorsitzende 
Susanne Ketelsen, Nachmittagsbetreuung 
Heike Lorenzen, Fördervereinsvorsitzende 
Sabrina Petersen, Amt Nordsee-Treene, Schriftführerin 
sowie 2 weitere Gäste 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 11. Sitzung am 19.11.2012 
3. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
4. Bericht der Ausschüsse 
5. Berichte der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuerin und der        

Fördervereinsvorsitzenden 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Projekt Autarke Sporthalle – Sachstandsbericht 
8. Jahresrechnung 2011 
a) Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
b) Beschlussfassung über die Jahresrechnung 
nicht öffentlich 
9. Personal- und Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Schulverbandsvorsteher Thomas Carstensen begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäs-
te, recht herzlich zur 12. und gleichzeitig letzten Sitzung des Schulverbandes Horstedt in 
dieser Legislaturperiode. Er eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Ladung 
fest. Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Die Schulverbandsvertre-
tung ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
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2. Feststellung der Niederschrift über die 11. Sitzung am 19.11.2012 
 
Aus der Schulverbandsvertretung wird angemerkt, dass das unter Top 8 genannte „DGZ 
Arlewatt“ mittlerweile das „Uns Huus“ ist und dies entsprechend handschriftlich abgeändert 
werden soll. 
Anschließend wird die Niederschrift einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
 

 Der Vorsitzende berichtet, dass eine Außenstelle wie die Grundschule in Horstedt 
grundsätzlich mindestens 54 Schülerinnen und Schüler haben muss, um deren Be-
stand schützen. 

 Aufgrund der Umwandlung der Regionalschule Mildstedt zu einer Gemeinschaftsschule 
fällt die Schülerbeförderung von Horstedt nach Mildstedt in die Tarifzone Horstedt-
Husum. D.h., sofern sich die Tarifzonen nicht ändern, werden die Beförderungskosten 
vom Kreis getragen. Sollte sich an der Satzung zur Schülerbeförderung vom Kreis etwas 
ändern, wird dies rechtzeitig mitgeteilt. Ggf. müssen dann die Eltern an den Kosten be-
teiligt werden. 

 Für das Projekt Autarke Sporthalle wurden 87.000 € an Zuwendungen bewilligt. 

 Es wird weiterhin bemängelt, dass der Sportplatz zu klein und der Boden kaum Be-
spielbar ist. Die Überlegung ggf. Land zu tauschen oder zu erwerben, ist weiterhin zu 
teuer. Selbst für eine Bodenuntersuchung werden 1.500 € fällig. 

 Für den Ausbau der U3-Betreuung gibt es noch Zuschüsse von Bund und Land. Der 
Bedarf ist in den Gemeinden da. Es wird daher überlegt, die Anliegerwohnung des Kin-
dergartens in die Einrichtung zu integrieren und eine Krippengruppe einzurichten. 

 Der Vertrag mit der Telekom für den T-School-Anschluss in der Grundschule ist nun 
abgeschlossen. Der Anschluss liegt aber noch nicht. Laut Schulleiterin Frau Gehrken 
wurde versichert, dass bald jemand von der Telekom kommen wird. 

 Der Wärmeliefervertrag für die Grundschule wurde abgeschlossen. Die Rohre und An-
schlüsse werden zeitnah verlegt. Das Sicherheitsventil und Druckausgleichsgefäß müs-
sen jedoch erneuert werden. Die Kosten hierfür kommen auf die Gemeinden zu. 

 Im Anbau der Sporthalle gab es einen Wassereinbruch, der vermutlich durch den vie-
len Schnee entstanden ist. Um eine vollständige Reparatur möglich zu machen, muss 
der Dachwinkel verstärkt werden. 

 
 
4. Bericht der Ausschüsse 
 
Sportstättenausschuss: 

 Das Sportzentrum hat derzeit 530 Mitglieder. 

 Es wurde kurzzeitig über eine eventuelle Fusion der Sportzentren in Hattstedt und Arle-
watt diskutiert. 

 Die Überfüllung der Sportplatznutzung ist weiterhin Thema. 

 Das Dach des Schießstandes ist nun intakt. 
 
 
5. Bericht der Schulleitungen, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuerin 
und Fördervereinsvorsitzenden 
 
Bericht der Schulleiterin der Außenstelle Grundschule Horstedt:  

 Der tägliche Schulablauf läuft zu aller Zufriedenheit.  
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 Die beiden neuen Kolleginnen ...  und ...  sind sehr zuverlässig. Man ist zu einem guten 
Team zusammengewachsen. 

 Man freut sich über den Zusammenschluss mit der Regionalschule Mildstedt. Ein erfolg-
reicher Punkt ist unter anderem, dass nun Schwimmunterricht angeboten werden kann. 
Es wurden sogar bereits erste Seepferdchen erreicht. 

 Es läuft momentan ein Gewaltpräventionsseminar in der 2. Klassenstufe mit dem Na-
men „Baby-Watching“. 

 Im März 2013 hat ein Vorlesewettbewerb zusammen mit der Regionalschule in Mildstedt 
stattgefunden. Teilnehmen konnten Schüler und Schülerinnen der 3. und 4. Klasse. 

 Zum ersten Mal hat ein gemeinsames Schulfrühstück stattgefunden. Die Lebensmittel 
wurden u. a. vom Förderverein gesponsert. 

 Derzeit laufen die Fachkonferenzen in sämtlichen Fächern. 

 In den kommenden Monaten sind ein Ausflug sowie ein Schnuppertag in der Regional-
schule Mildstedt geplant. 

 Es hat ein „Waldtag“ stattgefunden an dem gemeinsam Bäume gepflanzt und Vogelhäu-
ser gebaut wurden. Anschließend wurde bei Schneefall gegrillt. 

 Die Lehmbacköfen wurden repariert. 
 
Elternbeiratsvorsitzende: 

 Nina Hansen berichtet, dass es beim ersten Schulfrühstück zunächst nur belegte Bröt-
chen für einen Kostenanteil von 1,30 € gab. Später soll es auch eine Auswahl an Obst 
und Gemüse geben. Die Veranstaltung war auf jeden Fall ein Erlebnis für die Kinder. 

 Am 25. Mai 2013 ist das diesjährige Schulfest. 
 
Förderverein: 

 Heike Lorenzen erklärt, dass im Förderverein alles beim Alten geblieben ist. Vorstand 
etc. haben sich nicht verändert. 

 Finanziell steht der Förderverein derzeit gut dar, dennoch hat man von der VR Bank eine 
Spende in Höhe von 5 € pro Kind für Gewaltpräventionsseminare erhalten. 

 Der Förderverein hofft erneut auf gute Einnahmen und neue Mitglieder durch das anste-
hende Schulfest. 

 Der Erste-Hilfe-Kurs für die 4. Klasse wurde vom Förderverein unterstützt. 

 Es wurde beschlossen, dass zum neuen Schuljahr wieder effektiv um Mitglieder gewor-
ben werden soll. Auch in den Schulen selbst darf gerne Werbung gemacht werden. 

 Herr Carstensen merkt an, dass er preiswerte Ferngläser bei einem Jagdversand gefun-
den hat. 3 Stück sollen hiervon bestellt werden. 

 
Nachmittagsbetreuerin: 

 Susanne Ketelsen berichtet, dass derzeit 9 Kinder am Nachmittag betreut werden. 

 Frau Ketelsen bittet darum, den Kompost für den Schulgarten verwenden zu dürfen, um 
daraus Futterstellen für Vögel und Eichhörnchen zu machen. 

 Die Zusammenarbeit mit den Lehrerinnen klappt gut. 

 Herr Madej fragt an, warum im Jahr 2012 ein Verlust in Höhe von 11.000 € entstanden 
ist. Lt. Karen Hansen fehlen noch Einnahmen aus den Bingo Erlösen. Außerdem bezu-
schusst der Förderverein die Personalkosten. Bis Oktober 2013 soll daher das tatsächli-
che Defizit auf ca. 3.000 € bis 3.500 € schrumpfen. 

 
 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
 
Es wird angefragt, ob es grundsätzlich auch möglich ist, ein Kind aus der 5. Klasse in der 
Nachmittagsbetreuung betreuen zu lassen. Die Schulverbandsvertretung bestimmt, dass 
Kinder bis zur 6. Klassenstufe in der Nachmittagsbetreuung aufgenommen werden können. 

                                                           

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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7. Projekt Autarke Sporthalle - Sachstandsbericht 
 
Der Bewilligungsbescheid über die Zuwendung in Höhe von 87.000 € ist eingegangen. Zwar 
erfolgt die Auszahlung des Zuschusses erst im kommenden Jahr, die Ausgaben für die Er-
neuerung der Isolierung, der Fenster, der Türen und der Heizungstherme sowie ggf. auch für 
die Reparaturen am Dach sollen dennoch bereits in diesem Jahr – möglichst ohne Kreditauf-
nahme - vorgestreckt werden.  
 
 
8. Jahresrechnung 2011 
 
a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung 2011 
 
Herr Madej gibt eine kurze Erläuterung über die Prüfung der Jahresrechnung bzw. über die 
über- und außerplanmäßigen Ausgaben.  
Die Schulverbandsvertretung folgt der Empfehlung von Herrn Madej und beschließt die bei-
den o. g. Punkte einstimmig. 
 
 
Für den nachfolgenden Tagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
Alle anwesenden Gäste verlassen den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
9. Personal- und Grundstücksangelegenheiten 
 
... 
 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, stellt Vorsitzender Carstensen die 
Öffentlichkeit wieder her und verliest den noch anwesenden Gästen die gefassten Be-
schlüsse. 
 
 
Im Anschluss bedankt sich Thomas Carstensen bei allen Anwesenden herzlich für die gute 
Zusammenarbeit in der Vergangenheit und verabschiedet sich zum Ende der auslaufenden 
Legislaturperiode als Vorsitzender des Schulverbandes Horstedt.  
 
Die Schulverbandssitzung wird um 21.10 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher    Schriftführerin 


